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◎令和２年 7月九州・岐阜・長野豪雨について 

県内の被害対応状況の報道等備忘録（令和２年 9月分） 

9/10   〇大雨の県内被害額は２９１億円余 ＮＨＫ長野 9/10 

 

◎令和元年東日本台風（台風第 19 号）に関する 

県内の被害対応状況の報道等備忘録（令和２年 9月分） 
9/8    〇台風１９号災害関連死新たに２人 ＮＨＫ長野  

9/14  〇被災地で集会 国が治水対策説明  ＮＨＫ長野  

〇千曲川の緊急治水対策計画を公表 ＮＨＫ長野、信毎  

9/15   〇立ヶ花狭窄部掘削 来年２月着手 28 年６月終了予定 信毎  

9/18   〇決壊した堤防付近に土のう設置   ＮＨＫ長野  

9/22  〇去年の台風で被災の「ＪＡながの」選果施設復旧  ＮＨＫ長野、朝日 

9/24  〇信濃川水系流域委員会「流域治水推進を」ＮＨＫ長野  

9/28   〇千曲川の堤防に大型土のう 須坂   ＮＨＫ長野  

 

◎新型肺炎に関する県内の対応状況の報道等備忘録（令和 2 年 9 月分） 
9/1  〇新型コロナ １人死亡 県内初 ＮＨＫ長野  

9/2    〇県内７人コロナ感染 県内感染者 268 人 ＮＨＫ長野、朝日 

9/3    〇新型コロナ 県内で１２人感染 県内感染者 280 名 ＮＨＫ長野  

9/4    〇新型コロナ 長野県内４人感染 県内感染者 284 人 ＮＨＫ長野  

9/5    〇新型コロナ 県内で２人感染 県内感染者 286 人 ＮＨＫ長野、信毎 

  9/6    〇長野市で新型コロナ１人感染 県内感染者 287 人 ＮＨＫ長野、信毎     

9/7    〇新たに３人感染  県内感染者 290 人 ＮＨＫ長野、信毎  

  9/8    〇新たに２人感染 県内感染者 292 人 ＮＨＫ長野  

  9/9    〇新たに１人感染 県内感染者 293 人  ＮＨＫ長野  

9/10   〇新型コロナ 県内で２人感染 県内感染者 295 人 ＮＨＫ長野、信毎  



  

9/11   〇新型コロナ 県内１人感染 県内感染者 296 人 ＮＨＫ長野、信毎 

9/14   〇県 イベント開催基準を緩和 ＮＨＫ長野、日経  

〇長野県、県外との往来に関する基準を変更  ＮＨＫ長野、信毎、日経  

9/15  〇新型コロナ 新たに１人感染 県内感染者 297 人 ＮＨＫ長野、信毎 

9/16  〇県が「コロナ後の観光振興方針」ＮＨＫ長野  

〇長野市２人感染 県内感染者 299 人 ＮＨＫ長野、信毎  

9/19  〇長野市で２人感染 新型コロナ 県内感染者 301 人 ＮＨＫ長野、信毎 

9/22  〇新型コロナ 長野で２人感染  県内感染者 303 人 ＮＨＫ長野、信毎 

9/27  〇長野県で２人感染             県内感染者 305 人 ＮＨＫ長野、信毎  

9/28 〇県が１０月以降のコロナ対応方針 ＮＨＫ長野  

〇長野県、感染「第 2波」は重症率低下 日経  

9/30 〇長野新幹線車両センター 来年度中に機能復旧へ  信毎  

   ◎注目した県内の経済・社会情報の報道等備忘録（令和２年９月分） 

9/1  〇(県内）求人倍率１倍下回る ６年余ぶり ＮＨＫ長野 9/1 

〇県内 解雇・雇い止め 1000 人超 新型コロナ感染再拡大で増加 信毎 

9/3  〇長野・松本が 2 年連続で 10 位、20 年の都市ランキング  日経  

9/4  〇日銀景気判断「厳しい状況」維持 ＮＨＫ長野、信毎、日経   

〇信越の客室稼働率 1～2割 6 月、回復も低水準続く  日経  

9/8  〇4～6 月 GDP 年率－28.1％ 最大落ち込みの速報値から下方修正 ＮＨＫ  

〇7 月の消費支出 7.6％下回る 前年同月比で 新型コロナが影響か ＮＨＫ 

〇新型コロナ制度融資 リーマン０８年度の倍 信毎  

9/9  〇長野の住友電工孫会社、140 人解雇 解散、工場閉鎖へ 信毎  

9/11 〇Ｇｏ Ｔｏ 東京対象 県内反応 ＮＨＫ長野、日経  

〇長野の景況感、大幅改善 長野財務事務所 7～9 月 日経 

〇7～9月期の景況大幅改善 関東財務局「底は脱した」日経 

9/13 〇自民県連 菅氏２票 石破氏１票 ＮＨＫ長野、信毎  

9/14 〇アフターコロナで移住促進提案へ ＮＨＫ長野  

9/15 〇県内の 100 歳以上 1972 人に ＮＨＫ長野  

9/16 〇ブドウ盗難多発 須坂市職員が見回り ＮＨＫ長野、朝日 

9/17 〇景気予測マイナスも前回より改善 ＮＨＫ長野  

9/18 〇イオン×パルコ、長野・松本で異色のコラボ始まる 信毎、日経  

9/19 〇犯罪被害者支援条例成立 県内初 坂城町議会が可決 信毎  

9/23 〇信越の観光地、想定以上のにぎわい 4 連休で各地活況 日経  

〇４連休中 県内への人の移動増加 ＮＨＫ長野 

9/24 〇新型コロナで県内企業人手過剰に ＮＨＫ長野 

〇県内企業 女性の登用鈍化 信毎 

〇長野財務事務所、金融機関と企業支援の意見交換会開催 日経  

9/25 〇長野市、新型コロナで内定取り消しの学生に特別採用枠 日経  

9/26 〇オンラインでぶどう狩り 須坂市 ＮＨＫ長野  



  

9/28 〇長野・軽井沢の観光入込客数、45%減 7～8 月 日経  

9/29 〇飲酒運転の須坂市職員を免職 ＮＨＫ長野  

〇新型コロナと災害が影響 県予算 会計総額一兆円超 減収想定も 信毎  

〇信越の基準地価、下落幅が拡大 白馬・軽井沢は上昇 日経  

9/30 〇売上改善もコロナ影響長期化懸念 ＮＨＫ長野 

〇長野県須坂市、空き店舗活用し交流拠点「結」 日経  
 

※略号解 信毎：信濃毎日新聞、日経：日本経済新聞、朝日：朝日新聞  

 

１．【私の議会内議員活動】 

令和 2年９月定例議会は、8月 25 日招集され開会いたしました。会期の日程は、 

8 月 25 日から 9 月 18 日までの 25 日間でした。上程された議案は、事件決議７

件、条例３件、決算認定８件、補正予算６件でした。議案の委員会審査結果並びに

本会議における議決結果は以下のとおりです。 

 

（１） 上程議案の委員会審査結果並びに本会の議決結果について 

１） 事件決議 ７件 

〇議案第 54 号 令和２年度緊急防災・減災事業公共施設等適正管理事業須 

坂市文化会館非構造部材耐震化・長寿命化建築主体工事請 

負契約の締結について 

〇議案第 55 号  令和２年度緊急防災・減災事業公共施設等適正管理事業須 

坂市文化会館非構造部材耐震化・長寿命化電気設備工事請 

負契約の締結について 

〇議案第 56 号 令和２年度緊急防災・減災事業公共施設等適正管理事業須 

坂市文化会館非構造部材耐震化・長寿命化機械設備工事請 

負契約の締結について 

〇議案第 57 号 令和２年度緊急防災・減災事業公共施設等適正管理事業須 

坂市文化会館非構造部材耐震化・長寿命化音響舞台設備工 

事請負契約の締結について 

〇議案第 58 号 2019 年度辺地対策事業須坂市峰の原高原飲料水供給施設 

高区配水池築造工事請負変更契約の締結について 

〇議案第 59 号 市道の廃止について 

〇議案第 60 号 市道の変更について 

 

   〇各常任委員会委員長報告は何れも可。 

  〇本会議採決：上記 7 件を一括して簡易採決の結果、原案とおり可決。 

 

２） 条例 3 件 

〇議案第 61 号 須坂市市税条例の一部を改正する条例について 



  

〇議案第 62 号 須坂市都市計画税条例の一部を改正する条例について 

〇議案第 63 号 須坂市新規就農者用共同作業場条例の一部を改正する条 

例について 

 

  〇各常任委員会委員長報告は何れも原案とおりとすべき報告。 

  〇本会議採決：上記 3 件を一括して簡易採決の結果、原案とおり可決。 

  

３） 決算認定 8 件 

〇認定第 1 号   2019 年度須坂市一般会計歳入歳出決算認定について 

          歳入：253 億 7 千万 8,964 円 

          歳出：247 億 4,245 万 6,197 円 

 

   〇予算決算特別委員会委員長報告は、原案とおり認定すべき報告。 

  〇本会議採決：起立採決の結果、賛成多数で認定。 

 

〇認定第 2 号  2019 年度須坂市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定 

について 

歳入：52 億 6,483 万 191 円 

          歳出：52 億 569 万 1,495 円 

 

〇認定第 3 号  2019 年度井上、幸高、九反田、中島財産区特別会計歳入 

歳出決算認定について 

歳入：809 万 6,881 円 

          歳出：793 万 1,387 円 

 

〇認定第 4 号  2019 年度須坂市介護保険特別会計歳入歳出決算認定につ 

いて 

歳入：45 億 9,004 万 5,610 円 

          歳出：44 億 596 万 9,867 円 

 

〇認定第 5 号   2019 年度須坂市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認 

定について 

 歳入：6 億 8,048 万 4,556 円 

         歳出：6億 7,846 万 0,029 円 

 

〇認定第 6 号  2019 年度須坂市水道事業会計決算認定について 

           〇収益的収入及び支出 

         収入：12億 7,264 万 9,000 円 

         支出：10億 1,803 万 9,000 円 

 



  

        〇資本的収入及び支出 

                 収入：    6,675 万 4,000 円 

         支出：5億 8,127 万 4,000 円 

 

〇認定第 7 号  2019 年度須坂市下水道事業会計決算認定について 

〇収益的収入及び支出 

                 収入：21 億 2,756 万 3,000 円 

         支出：17億 3,130 万 9,000 円 

 

〇資本的収入及び支出 

 収入：11 億 8,761 万 9,000 円 

         支出：19 億 9,706 万 8,000 円 

 

〇認定第 8 号   2019 年度須坂市宅地造成事業会計決算認定について 

〇収益的収入及び支出 

                 収入： 16 万 8,000 円 

          支出：178 万 5,000 円 

 

〇資本的収入及び支出 

収入：0 円 

          支出：0円 

 

〇各常任委員会委員長報告は何れも原案とおりとすべき報告。 

〇本会議採決：上記 7件を一括して簡易採決の結果、原案とおり認定。 

 

４） 補正予算 6 件 

〇議案第 64 号  2020 年度須坂市一般会計補正予算第７号 

                    補正額：3 億 3,534 万 2,000 円 

 

〇議案第 65 号  2020 年度須坂市国民健康保険特別会計補正予算第２号 

          補正額：4,606 万 7,000 円 

 

〇議案第 66 号  2020 年度井上、幸高、九反田、中島財産区特別会計補正 

予算第１号 

  補正額：13万円 

 

〇議案第 67 号  2020 年度須坂市介護保険特別会計補正予算第１号 

          補正額：1億 6,963 万 8,000 円 

 

〇議案第 68 号   2020 年度須坂市後期高齢者医療特別会計補正予算第１号 



  

          補正額：191 万 5,000 円 

 

〇議案第 69 号   2020 年度須坂市一般会計補正予算第８号 

補正額：1,850 万 4,000 円 

 

〇議案第 70 号   2020 年度須坂市一般会計補正予算第９号 

          補正額：2,517 万円 

 

      〇各常任委員会委員長報告は何れも原案とおりとすべき報告。 

       〇本会議採決：上記 7件を一括して簡易採決の結果、原案とおり可決 

      

※第 70 号に対する付帯決議上程、採決結果：賛成多数で可決 

       ◎小職は、予算決算特別委員会における議案第 70号審査は、特別委員 

会委員全員出席した委員会であり、分科会審査でなかったこと。審 

査に際し市理事者である部長、課長等が出席しての質疑応答に加え、 

委員からの意見の提案に市理事者も回答できるものはその場で回答 

を為し、且つ提言された諸課題についても了知された事実があるこ 

と等を勘案すれば、殊更に法的拘束力のない附帯決議を附すること 

は、「屋上屋を架す」無駄なことであると判断し反対。 

 

５） 同意 

〇同意第 8号    教育委員会委員の任命について 

         山下 美知子 氏 （須坂市亀倉町在住） 

  〇本会議採決：全員賛成で同意することに決した。 

 

６） 意見書 

〇意見書第 7 号 地方自治体のデジタル化の着実な推進を求める意見書 

〇本会議採決：賛成少数で否決された。 

  ◎小職は、菅義偉新内閣は、行政のデジタル化推進について、令和 3 

年 3 月より健康保険証として利用可能となる「マイナンバーカード 

を２年半後に（国民）全員に行き渡るようにしたい」と述べ、普及 

に向けて電子行政を一元化する「デジタル庁」をこの度新設されま 

した。このことからも地方自治体のデジタル化の着実な推進を図る 

ことを支持したいので、意見書に賛成。  

 

〇意見書第 8 号  防災・減災・国土強靱化対策の継続・拡充を求める意見 

書 

〇本会議採決：賛成少数で否決された。 

◎小職は、昨年秋に長野県に襲来した「令和元年東日本台風」により、 

長野市穂保での堤防決壊による甚大な災害を被ったこと。更に対岸 



  

に位置する須坂市北相之島団地の被災・復興に思いを馳せるとき、 

「防災・減災・国土強靱化のための 3か年緊急対策は」令和 2 年度 

末が期限であります。今後起こりうる大規模自然災害の被害を最小 

限に抑え、迅速な復旧復興へとつながるよう「防災・減災、国土強 

靱化」はより一層、十分な予算の安定的かつ継続的に確保が重要で 

あるとの認識の観点から、防災・減災・国土強靱化対策の継続・拡 

充を求める必要性を参酌して、意見書に賛成。 

 

７）議会に提出された資料 

① 一般会計補正予算第 7 号の内容について（200 万以上を記載）。 

補正総額 3億 3,534 万２千円      （△は減額、単位は千円） 

事業名・担当課・主な内容 補正額 担当課 

中学校の自然体験学習中止の為。精査 1,705 万 7 学校教育課 

洪水土砂災害ハザードマップ更新  220 万 総務課 

道路照明設備を整備 3,000 万 道路河川課 

地域公民館に Wi-Fi 環境を整備 800 万 8 生涯学習推 

「すざか Zoo おうえんし隊」を実施する 292 万 9 生涯学習推 

峰の原高原飲料水供給施設の水道施設更新工事 2,986 万 6 生活環境課 

除雪車両の点検手数料 1,515 万 5 生活環境課 

屋部市住 Y-11 号棟火災で被災した修繕代 1,376 万 9 まちづくり 

マイナンバーカード等の利用に係るシステム改修外 1,079 万 6 市民課 

地域おこし協力隊 2名の任期満了後の起業支援 1,079 万 6 政策推進課 

財政調整基金積立金 2 億 1,828 万 財政課 

償還元金 206 万 5 財政課 

償還利息を減額 △ 1,993 万 6 財政課 

 

② 一般会計補正予算第８号の内容について。 

補正総額 1,850 万 4 千円            （単位は千円） 

事業名・担当課・主な内容 補正額  担当課 

高齢者福祉施設の老朽化に伴う大規模改修等 1,850 万４ 高齢者福祉 

 

③ 一般会計補正予算第９号の内容について。 

補正総額 2,517 万円            （単位は千円） 

事業名・担当課・主な内容 補正額  担当課 

北相之島町沿いの堤防に大型土嚢を 1㎞に渡り設置 

中島町の空き家の崩壊被害防止策としての行政執行 

2,500 万 
 17 万 

道路河川課 
まちづくり課 

 

④  2020 年 9月議会に提出された資料一覧  
整理番号       文   書   名 提出機関 配布日付 

20200901 地域おこし協力隊における企業支援補助金活用 政策推進課 9/9 
20200902 子育て支援センター利用者の声 子ども課  9/9 
20200903 シルキー1階の活用について 

Goolight の提案書 

 

政策推進外 

 
9/9 



  

20200904 子育て支援センター陳情に対する回答 子ども課 9/10 
20200905 須坂市消防団防災功労者内閣総理大臣表彰 消防本部 9/10 
20200906 特別定額給付金事業について 総務課 9/10 
20200907 令和元年東日本台風の記録 市長部局 9/10 
20200908 自動車税補外臨時的軽減の延長 税務課 9/10 
20200909 臨時休業中の「学びのアンケート」から見えた 学校教育課 9/10 
20200910 市人権のまちづくり推進会議事業外について 人権教育課 9/10 
20200911 介護保険災害臨時特例補助金と減免額の不一致 高齢者福祉課 9/11 
20200912 機能分散型総合博物館入場料・休館日の改正 文化スポーツ課 9/14 
20200913 例月現金出納検査結果報告における指摘対応 会計課・監査 9/18 
20200914 市民体育館バスケットのゴール部品落下事故 文化スポーツ課 9/18 
20200915 旧第 2通学区の高校の将来像を考える競技会 学校教育課 9/18 
20200916 インター周辺開発許可に向けた進捗状況と予定 

※インター周辺等開発特別委員会綴Ⅱに保管 

 

市長部局 

 
9/18 

20200917 地域経済復興事業委託契約 対青年会議所 商業観光課 9/18 

 

８）総務文教委員会での調査研究における佐藤壽三郎議員の発言手控え 

    ①消防本部・消防署関係 

     〇コロナ感染者が、災害避難所等で発覚した場合の搬送マニアルは完備か。 

     〇これから冬季に向かて、コロナとインフルエンザの両方の患者の緊急搬 

送が予想される。救急隊員が感染することがないように、装備に万全を 

期すことが先ず第一である。救急車の装備等に不足品の内容な予算手当 

はしてあるのか。 

     〇近時の豪雨等から防災マップは更新、再更新が求められる時代だが、消 

防本部、農林課、道路河川課の保有するデーターが極めて貴重になる。 

その利活用について横の連携はなされているのか。 

〇市内のホテルや旅館の防火設備の点検については、極めて厳格さが求め 

られるものと思料する。理由は万が一災害が発生した場合の宿泊者の身 

の安全を超優先で考えなくてはならないが、温情的な取扱いは結果的に 

消防本部の落ち度として捉えられることから、順法精神に徹しられたい。 

 

② 総務課関係 

〇定額給付金の目的は、「簡素な仕組みで迅速かつ的確に家計への支援を行 

う事業である。」ことを鑑みると、報告書のうち対象世帯数 20,213 世帯 

のうち、未申請（世帯 70 世帯・82 人）についての実情を把握されたのか。 

思うに、真に特別定額給付金が行き渡るべき世帯（人）は、実はこの 

世帯でではなかったのか。未処理者については、推測するに高齢者世帯で

あると思料される。定額給付金の給付目的からすれば、これらの世帯に光

をあててあげるべき世帯ではないか。市は温情を以て受給希望なのか不要

なのかの意思確認をしてあげるべきと思うが如何か。 

〇市職員の飲酒運転事案の顛末について。  

 

③ 政策推進課関係 



  

〇シルキービルへの子ども設置については、Gooligt からの「提案書」が 

出された後に、議会に説明されて然るべきであると思うが如何か。 

〇須坂市は求人倍率が 7月の時点で 1 を切っていることを鑑みると、事態 

は更に深刻を増していると認識して行政に当たらねばならないと思料 

するが如何か。 

     〇コロナ禍が更に進めば、貧困家庭への非常事態における須坂市の「炊き 

出し」や「失対事業」も想定しておく必要性を感じるが如何か。 

 

④ 財政課関係 

〇69 町区や各種競技・芸術団体に対する補助金等で、コロナ禍による行事 

が取り止めになっている実情を勘案するに、市から補助金等の返還請求 

をするような措置はあるのか。 

 

⑤ 税務課関係 

〇今年度の市の税収見込みと納税状況等について概算を求める。 

 

⑥ 学校教育課関係 

〇臨時休校中の児童、保護者、教職員に対するアンケートのうち、児童の 

回答内容については些か信憑性に欠けると思うが如何か。 

      〇学校での学習以外に、クラスメイトとの日常生活の時間の共有により友 

情が育まれ、担任の先生との教え子関係が後に恩師に昇華することを考 

え併せても、通学の重要性を私は感ずるが教育長は如何お考えか。 

〇市内で発生した児童虐待事案の顛末について。 

 

⑦ 子ども課関係  

〇児童を虐待から護るために市の担当部署は機能せねばならない、本件の 

事件における、子どもの保護について、課としてのセーフティネットが 

十分に働いたと言えるか検証されたか。 

 

⑧ 人権同和教育課関係 

〇市内で発生した児童虐待事案を了知して、内部で検証しているか。 

〇人権同和教育課は、須坂市民の人権擁護局としての位置づけと、市民か 

ら与る務めはいやがうえにも重い認識を持って、市民の人権擁護に勤し 

むことを期待しています。 

 

（２）予算決算特別委員会 

開議日時 令和 2 年 9 月 16 日 
  開議場所 議会第 4 委員会室 
  協議事項 ①議案第 70 号 2020 年度須坂市一般会計補正予算第 9 号の審査結 

果：原案とおり可決すべき 



  

       ②決算認定一般会計等 8 件の審査：原案ととおり認定すべし、 
       ③議案第 64 号 2020 年度須坂市一般会計補正予算第 7 号外 5 件の 

審査結果：原案のとおり決する  
 

１）予算決算特別委員会審査で、私が注目した市長部局の答弁の手控え 

① 総務文教委員会での応答概要 

  〇医療測量計のデーターは、インターネット回線につながっており、職

印のパソコンで確認できる。 

  〇雨量計のデーターは気象庁とはリンクしていない。 

  〇昨年度の不納決算額は例年より多くなっている。不納欠損とした固定

資産税、都市計画税は併せて約 8千万円である。 

  〇民法改正により、法定利率は変わりましたが、延滞金の率は市中金利

の動向により、財務省から毎年示される率に基づいている。 

  〇中高生海外視察事業は、新型コロナウイルスの感染状況を見ながら実

施について判断したい。 

 

② 経済建設委員会での応答概要 

  〇ＵＪＩターン就業・創業移住支援金は若者だけに限定している訳でな 

ない。要件が①第 3セクターなどにも認めること。②東京圏や大阪府、 

愛知県に連続して 5年以上就労および居住している期間が、10 年の 

うち通算して 5年以上と緩和されたので、出来るだけ多くの方にご利 

用いただけるよう取り組んでいます。 

 

③ 福祉環境委員会での応答概要 

  〇須坂駅前防犯カメラを更新し、モニターは中央交番から須坂警察署に 

移され監視をしていただく形となりました。 

 

   
（３）インター周辺等開発特別委員会 

開議日時 令和 2 年 9 月 16 日 
   開議場所 議会第 4 委員会室 
   協議事項 開発行為申請並びに農地転用許可申請に向けて順調に進捗して 

いる報告を受ける。 
図面において、調整池、市道の幅員、道路整備に伴う信号機の 
設置個所、権五郎川の越水等の防止策等についての質疑応答が 
なされた。  

 
（４）基本構想審査特別委員会 

① 下打合会 

開議日時 令和 2 年 9 月 10 日 
  開議場所 議員会派室 
  協議事項 今後の大まかな流れについて市長部局と協議  



  

 
② 基本構想審査特別委員会（第 1 回） 
開議日時 令和 2 年 9 月 16 日 

  開議場所 議会第 4 委員会室 
  協議事項 〇委員長の互選：佐藤壽三郎議員を選出 
       〇副委員長の互選：霜田 剛議員を選出 
       〇閉会中の継続審査の申出：議決 
       〇本特別委員会要綱案及び審査に関する申合せについての提示。 
 

③ 基本構想審査特別委員会に関わる資料綴 
整理番号       文   書   名 提出機関 配布日付 

0001 第六次須坂市総合計画策定スケジュール打合せ 事務局、政策 9/10 
0002 第六次須坂市総合計画策定スケジュール 事務局、政策 9/10 

0003 平成 22 年の基本構想審査特別委員会開催状況 事務局、政策 9/10 

0004 〃基本構想審査に関する申合せ 事務局 9/10 

0005 〃基本構想審査特別委員会運営要綱案 事務局 9/10 

0006 基本構想審査特別委員会次第 事務局 9/10 

0007 須坂みらいチャレンジ 2030（公聴会用資料） 政策推進課 9/10 

 

（５）全員協議会 

開議日時 令和 2 年 9 月 16 日 
  開議場所 議会第 4 委員会室 
  協議事項 〇追加議案等について 
       〇本日の議事日程及び議案の取扱いについて外 

 
開議日時 令和 2 年 9 月 18 日 

  開議場所 議会第 4 委員会室 
  協議事項 〇追加議案等について 
       〇本日の議事日程及び議案の取扱いについて 
       〇追加議案の説明 
       〇長野広域連合議会の報告 
       〇シルキー1 階の活用について 
       〇例月現金出納検査の障害と対応について 
       〇バスケットボールのゴール部品が落下したことによる人身事 

故発生について 
         〇その他 
 

（６）会派代表者会議 

開議日時 令和 2 年 9 月 3 日 
  開議場所 議会第 4 委員会室 
  協議事項 基本構想審査特別委員会人選について 

 

２．【私の議会外議員活動】 

   （１）自主活動 



  

催名 有志議員の学習会 
期日 令和 2 年 9 月 4 日 

  場所 議会第 1 委員会室 
    出席 久保田克彦議員、竹内 勉議員、佐藤壽三郎議員  

 内容 今定例会に上程された、議案の補正予算７号、８号の内容審査 
    事件決議、条例改正の内容協議、決算認定の証書類等の協議。 
     

催名 有志議員の学習会 
期日 令和 2 年 9 月 15 日 

  場所 議会第 1 委員会室 
出席 久保田克彦議員、竹内 勉議員、佐藤壽三郎議員 

  内容 各委員会審査で質疑応答の結果。解消された問題点についての報告等。 
 

（２） 陳情の受理と陳情等に基づく現地調査。関係部署への取次 

9/5 塩川町（区長 小栁 光氏）より、国道 406 号拡張事業に伴う市道の整備を 

されたい。ついては、市は現地調査を速やかにされ、県と整備の対応を協 

議されたい内容。⇒小職は関係者と陳情内容と現地の乖離が無いか現状調 

査を行った。 

9/7 仁礼町住民 O 氏より、市有地と私有地の境界に崩落発生。境界の整地をさ 

れたい旨の陳情。⇒ 小職は陳情内容と現地の現状に乖離が無いかを調査。 

⇒市の所管課に現地調査をされるよう取次。⇒ 市は現地調査を執行 

   9/14 塩川町区は市に、国道 406 号拡張事業に関係する塩川町内の市道の整備を 

されたい旨の陳情書を市に提出のため、塩川町区長・区三役が副市長と面 

会。佐藤壽三郎議員が陳情に同行。 

   9/17 境沢と高梨に跨る中堰地籍田圃の耕作者より、「農業用水路がごみで詰ま 

って閉塞したため、溢れた水が農道を伝って水田に流れ込んでしまった。 

稲刈りが出来ない状態である。緊急に何とか救済して欲しい。」陳情を受 

けました。 

⇒小職：現地に赴き、訴えと現況に乖離が無いかを調査後、道路河川課に 

現地調査と救済内容を要請。  

⇒市：即刻現地調査をされ水路の閉塞を解消、更に陳情内容についての対 

応の協議をされた結果、稲刈りの緊急性の窮状を斟酌されて、冠水した 

田圃内の強制排水措置をされた。 

 

（３）市民の皆様からよせられたご意見 

〇９月議会御苦労様でした。菅内閣誕生で期待するしか無いね！ Go To トラベ 

ル１０月からいよいよ首都圏開始だね！ 今は何と言ってもコロナ対策＆経 

済再生だね！？ 今回の各大臣はそれぞれやる気満々だから期待出来るか 

な！？ 

  衆議院解散は菅内閣のマニフェストの確認の意味でも、必要なのかな〜!？ 

（市内：Ｈ氏） 

      〇９月議会ご苦労様、お疲れ様でした。(市内 6人の皆様から) 

   〇いつも貴重な情報ありがとうございます。ブドウ泥棒須坂にも出没している 

のですね。(東京都：Ｉ先生) 



  

 

（４）議員活動報告の配布・配信等 

9 月 20 日 会報編集 会報 264 号発行 

 

（５）【古今東西の名言集】徳川家康 リード社文庫   

    〇勝つことばかりを知って、負けることを知らない者は、いつか滅びる。  

 

３．【終生書生気質：私の提言】 

   委員会審査における質疑において重畳的（重複）な質疑が目につく。発言者の

質問を十分に聞いていれば、同様の質疑は避けられるものを、既に他の委員が質

された内容と同じことを繰り返し質疑することは如何様なものか。一般質問や採

決に際しての討議・討論は、議員の議決に対する意思発言であり、このことにつ

いては些かも異議はないが、委員会審査委における質疑の重複には違和感を覚え

る。これは委員長の議事進行で処理される課題とも思える。 

 

４．【読本備忘録】 

行政法【第 5版】ＬＥＣ 

行政法読本【第 4版】有斐閣  
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